



大六小だより

令和 2年 9月30日
練馬区立大泉第六小学校
校長 西野 國子
10月号

教育目標 すすんで学ぶ子 思いやりのある子 たくましい子

人生に必要な知恵

校長 西野 國子

ロバート・フルガム著「人生に必要な知恵はすべて幼稚園の砂場で学んだ」という本をご存じの方もいらっしゃると思います。「人間、どう生きるか、どのようにふるまい、どんな気持ちで日々を送ればいいのか。本当に知っていなくてはならないことをわたしは全部残らず幼稚園で教わった。人生の知恵は大学院という山のとっぺんにあるのではなく、幼稚園の砂場に埋まっていたのである」といいます。その中で、小学校でも同じと思うものがたくさんありました。

- なんでもみなと分け合うこと
- ずるをしないこと
- 人をぶたないこと
- 使ったものは必ず元の場所に戻すこと
- 人のものに手を出さないこと
- 誰かを傷つけたらごめんなさいということ
- 不思議だなと思う気持ちを大切にすること

私はこの中で「ごめんなさいということ」がなかなか難しい（大人でも）と思います。すぐに、相手に伝わるように謝ることは簡単なようで意外とできません。だから日々喧嘩やいさかいが起こります。「ごめんなさい」は人生にとっても必要なのです。

*ボランティアパスポートへのご協力ありがとうございました。子どもたちが取り組んだことを紹介します。（家の手伝いを除く）

家の周りのごみ拾い・学校の周りのごみ拾い・白子川の歩道のごみ拾い・キャンプ場のごみ拾い
公園の雑草取り・川の清掃・ペットボトルのキャップ集め・募金・ベルマークの仕分け
近所の人にあいさつ・バスで席を譲る・町の人の手伝い・道案内・小さい子に絵本を読む
地域の花壇の水やり・ごみ置き場のネットたたみ・落とし物を拾う、交番に届ける
夏のリモートボランティア2020「折り紙を折って敬老の日を祝う」・高齢者施設へお便りを送る

10月の行事予定 ※(清)は清掃あり 10月以降、年度末まで毎日特別時程になりました。

月	火	水	木	金	土
9/28	9/29	9/30	1 都民の日 耳鼻科健診	2 (清)	3
5 (清) テレビ朝会 読書月間始	6 (清)	7 (清) 図書委員読み聞かせ (1・2年)	8	9 (清)	10 土曜授業公開日 オリパラ(5・6年)
12 (清) テレビ朝会	13 (清) 安全指導 薬物乱用防止教室(6年)	14 (清) 図書委員読み聞かせ (3・4年)	15 避難訓練	16 (清) あゆみ配布	17
19 テレビ朝会 クラブ活動	20 (清) クリーン運動 (1・3・5年) 水道キャラバン(4年)	21 (清) 図書委員読み聞かせ (5・6年)	22 クリーン運動 (2・4・6年) 音楽鑑賞教室	23 (清) 児童集会 眼科健診(全学年)	24 土曜授業 (体育授業公開)
26 テレビ朝会 ショート避難訓練 5時間授業	27 (清) ショート避難訓練 クローバー遊び (1・6年)	28 ショート避難訓練	29 ショート避難訓練 クローバー遊び (3・5年)	30 (清) ショート避難訓練 読書月間終 クローバー遊び (2・4年)	31

年度当初と変更しています。下校時刻にご注意ください。

大六あいさつ運動

特別活動部 吉田 啓伸

大六小では、例年この時期にあいさつ運動を行っています。年度当初は3回行う予定でしたが、この状況で今年度は2回になりそうです。1回目の今回、密集を避けるということもあって代表委員14名のみがそれぞれの門に立ちました。3日間を終えて話を聞くと、「できている子もいるけれど、返してくれない子も・・・」「マスクで表情が分からないから、目を合わせてくれない子はしているのかどうか・・・」代表委員の子供たちの振り返りから、こんな言葉がありました。

次回のあいさつ運動でも「相手も自分も気持ちよくなれるようなあいさつ」を目指し、どのような取り組み方をすると大六小の子供たちのあいさつがさらによくなっていくのかを代表委員と一緒に考えていきます。ご家庭でもこれを機に、あいさつについて一緒に考える時間をつくってみてはいかがでしょうか。



4年生紹介

4年担任 細田和尊

いつも元気な4年生。高学年の仲間入りをし、少しずつ、できることを増やしています。先日の土曜日には、大六あんあんマップ作りをするために、地域で安全なところ、危険なところを調べに行きました。グループであらかじめ、どのあたりが安全そうか、危険そうか話し合い、グループで見に行く場所も決めました。グループでの話し合いは、始め、なかなか集中できず、まとまりませんでした。回数を重ねるごとに上手になっていきました。これから年齢が上がるにつれ、自分たちで話し合っていくことも増えていきます。相手の意見を取り入れながら、いい案を見つけて出していけるよう、レベルアップしていくのが楽しみです。

50周年記念写真について

先日、児童と教職員で撮影した集合写真と人文字の航空写真の申し込みを受け付けています。連絡メールでもお知らせしたように、詳細が書かれたおたよりと封筒を28日に配布しました。10月5日(月)の朝を締め切りとします。期間が短く申し訳ありませんが、申し込む際は中身が飛び出ないようにテープでしっかりと封をしてくださるようお願いいたします。また、お釣りのないようご協力ください。

カラー写真の見本は東昇降口付近、職員室前に掲示してあります。学校にお越しの際は、ご覧ください。

体育授業公開について

体育的行事委員会 鈴木 啓章

10月24日(土)に体育の授業公開を行います。公開中の写真・ビデオ撮影は可能ですが、SNSなどへの転載はご遠慮ください。また、演技終了後の児童の記念撮影等も混雑緩和のため、ご遠慮ください。

今年度の社会科見学について

今年度の社会科見学は「バスの中の密を避けられない」「見学先に制限がある(人数制限の他、予約をキャンセルできないなど)」ため、残念ですが中止にします。

○ **レンタル携帯電話の活用について** 練馬区教育委員会よりレンタル携帯電話の貸与を受けました。各ご家庭への連絡にこの携帯電話から連絡させていただくことがございますので、ご承知おきください。 **080-7278-7413** (通話のみ、ショートメールは使えません)

○ 金石公平主幹教諭は体調不良のため、11月4日まで休職します。